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SALVADOR Voos internacionais serão
retomados a partir de setembro
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COVID-19 Prefeituras baianas dão
início ou planejam volta de atividades

PRINCIPAIS
DESTINOS
TURÍSTICOS
PREPARAM
REABERTURA
RODRIGO AGUIAR

Ainda em meio à pandemia
do novo coronavírus, alguns
dos principais destinos tu-
rísticos da Bahia começam a
retomar ou planejar a volta
das atividades, em busca de
um disputado mercado na-
cional.

Além da reabertura de re-
sorts e hotéis no litoral nor-
te, [baixo] sul e extremo sul
do estado, há a perspectiva
de uma retomada, em se-
tembro, em Morro de São
Paulo e Maraú, de acordo
com o secretário estadual de
Turismo, Fausto Franco. Em
Salvador, a reabertura do
Mercado Modelo foi vista
como um pontapé inicial,
pelo menos simbólico, por
integrantes do trade turís-
tico.Napróximasemana,se-
rá inaugurado o Centro de
Recuperação do Turismo na
capital.

Além disso, houve reto-
mada de voos para cidades
como Ilhéus e Porto Seguro.
Em Salvador, a entrega da
pista principal do aeroporto,
que aconteceria no dia 15 de
agosto, foi reagendada para
1º de setembro.

Em Mata de São João, onde
ficam Praia do Forte e Im-
bassaí, serão reabertos hoje
restaurantes e parques te-
máticos. O complexo hote-
leiro de Costa do Sauipe,
também localizado no mu-
nicípio, foi reaberto há duas
semanas. Embora já com o
funcionamento autorizado,
outros grandes estabeleci-
mentos da região devem re-
tomar as atividades em se-
tembro, diz o prefeito Mar-
celo Oliveira.

“Hoje temos maior núme-
ro de curados que de novos
casos. São 82 casos em tra-
tamento domiciliar, e um
hospital com infraestrutura,
sem nenhum paciente in-
ternado no momento. O úl-
timo paciente recebeu alta
na segunda-feira”, afirma o
prefeito. Oliveira destaca
que bares e barracas de praia
ainda não serão reabertos.

Em Itacaré, o prefeito An-
tônio de Anízio anunciou,
na última quarta-feira, que
os equipamentos turísticos
serão reabertos a partir do
dia 14 de agosto, de forma
gradual. Em Prado, desde ju-
lho foram autorizadas ati-
vidades relacionadas ao tu-
rismo, como o funciona-
mento de hotéis e aluguel
por temporada.

Por outro lado, o prefeito
de Lençóis, Marcos Airton,
diz que ainda não há pre-
visão de retomada do turis-
mo na cidade. “Vamos rea-
brir gradualmente. Por en-
quanto, continuam fecha-
dos hotéis, agências de tu-
rismo. E restaurantes só fun-
cionam em delivery. O pre-
juízo deles será maior se a
gente reabrir. Não vai ter tu-
rista”, argumenta.

Turismo regional
Franco diz que, na retoma-
da, o turismo regional será o
foco. Segundo o titular da
Setur, antes da pandemia os
próprios baianos já eram
responsáveis por metade do
fluxo turístico, o que traz

boas perspectivas. “Neste se-
gundo semestre, temos três
feriadões que serão o termô-
metro do comportamento
das pessoas”, aponta. O nú-
mero de voos, que chegou a
cair 90%, atualmente repre-
senta entre 25% e 30% do
fluxo anterior à crise, diz.

“Vai ser uma briga de foice
no escuro. São poucos os tu-
ristas, todo mundo vai ter
que disputar o mercado na-
cional”, reforça Silvio Pes-
soa, presidente da Federa-
ção Baiana de Hospedagem
e Alimentação (Fehba).

Presidente da Associação
Brasileira de Agências de
Viagens na Bahia (Abav), a
empresária Ângela Carva-
lho lembra que a retomada
será lenta. “Não estamos es-
perando uma grande de-
manda. A expectativa é pelo
verão de 2021, mas temos
que dar esse start”, afirma.
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Em Praia do Forte, no município de Mata de São João, serão reabertos hoje restaurantes e parques temáticos

Moradores
denunciam
negligência em
Alagoinhas

DA REDAÇÃO

Moradores da cidade de Ala-
goinhas (a 108 km de Sal-
vador) denunciaram a falta
de auxílio da prefeitura
com uma mulher que tes-
tou positivo para a Covid-19
na última segunda-feira. O
caso foi divulgado pelo site
local de notícias Alagonews,
ontem.

A reportagem do Portal
A TARDE entrou em contato
com a equipe do site, que
afirmou que a denúncia foi
feita em um carro de som
que percorreu a cidade na
quinta-feira. “Nos depara-
mos com um carro com o
áudioarespeitodadenúncia
da moradora que foi diag-
nosticada com Covid-19. O
motorista se identificou co-
mo irmão dela e afirmou
que ela buscou apelo em rá-
dios locais, mas não obteve
retorno”, informou a repor-
tagem do site local.

O denunciante, Jackson
Santos, é irmão de Joseilda
Alves dos Santos, e ambos
afirmam que a prefeitura
iria disponibilizar um “kit
de medicamentos”. No en-
tanto, após ser diagnostica-
da, a mulher recebeu orien-
tações de voltar para casa.

De acordo com Santos, Jo-
seilda, que foi atendida na
Unidade Básica de Saúde de
Alagoinhas, é hipertensa e
apresenta falta de ar cons-
tante.“Ela teve o atendimen-
to, foi na Rua do Catu, ela foi
maltratada, é um toldo pe-
queno onde acumulam vá-
rias pessoas, e logo após ter
recebido o resultado do teste
rápido, que deu positivo, dis-
seram que ela simplesmen-
te deveria ir para casa. Ou
seja, mandaram a minha ir-
mã morrer em casa”, disse.

A reportagem do site en-
trou em contato com a pre-
feitura, que ainda não se po-
sicionou sobre o caso.

Fase 2 da retomada mais perto
BRUNO BRITO*

Salvador registrou, na tar-
de de ontem, o índice de
70% de ocupação nos leitos
de Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI), chegando, as-
sim, ao segundo dia dentro
dos requisitos para o início
da fase dois da retomada
econômica. De acordo com
o prefeito ACM Neto, em
anúncio feito ontem du-
rante a entrega das obras
de requalificação do Jar-
dim Brasil, na Barra, é pos-
sível que isso aconteça dia
7.Oprefeitodestacouainda
que a capital já vive um mo-
mento “mais tranquilo”
em relação à pandemia.

Além da redução na taxa
de ocupação dos leitos, ou-
tro indicador positivo foi a
prefeitura ter registrado,
também na última quin-
ta-feira, o melhor dia de al-
tas em internamentos,
com um saldo positivo de
35 leitos. Além disso, o nú-
mero de sepultamentos
em cemitérios municipais,
neste mesmo dia, foi de no-
ve, bem inferior à média
diária de 15.

“Os sinais comprovam,
inclusive através da redu-
ção da velocidade de cres-
cimento da doença, que o
pior, aparentemente, já
passou. E isso só aconteceu
porque a gente não rela-
xou, porque fomos duros e
firmes ao tomar posições, a
exemplo de fechar o que
tinha de ser fechado, de
agir com mais rigor em al-
guns bairros e de pedir in-
sistentemente o apoio da
população. Mas temos que
continuar mobilizados pa-
ra que não aconteça um
crescimento da doença”,
destacou ACM Neto.

Com os indicativos po-
sitivos, o prefeito contou
que, até a próxima segun-
da-feira, deverá publicar
no Diário Oficial do Mu-
nicípio os protocolos espe-

cíficos para as atividades
que terão seu retorno au-
torizado na fase dois da re-
tomada. São elas acade-
mias de ginástica e simi-
lares, barbearias, salões de
beleza, centros culturais,
museus, galerias de arte,
lanchonetes, bares e res-
taurantes. Inicialmente,

circulou a informação de
que as piscinas [atividades
aquáticas] não retorna-
riamnessafase[juntamen-
te com as academias], mas
A TARDE apurou, no final
da tarde de ontem, junto à
Casa Civil do município,
que os equipamentos se-
rão, sim, contemplados.

Intervalo de 14 dias
No entanto, para ingressar
na fase dois, é preciso que
haja um intervalo de 14
dias, contados a partir do
último dia 24, quando a fa-
se um teve início. É neces-
sário ainda cinco dias com
a taxa da ocupação de leitos
de UTI em 70% ou menos.
Até o momento, Salvador já
contabiliza dois dias com o
índice necessário.

Além dos 70%, registra-
dos ontem, a capital teve,
na última quinta, taxa de
68% registrada pela Secre-
taria Municipal da Saúde,
tornando-se necessário
apenas mais três dias.

“Quando completarmos
cinco dias, não necessaria-
mente de forma consecu-
tiva, será possível realizar a
ativação da fase dois. No
entanto, mesmo que esse
número seja alcançado an-
tes, a ativação só ocorrerá
no dia 7”, esclareceu o pre-
feito. Isso acontece por con-
ta da necessidade de res-
peitar o valor estipulado de
14 dias, desde o início da
fase um.

*SOB A SUPERVISÃO DA
JORNALISTA HILCÉLIA FALCÃO

O prefeito
contou que até
segunda-feira
publica os
protocolos da
fase dois
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ACM Neto fez anúncio durante a entrega das obras do Jardim Brasil, na Barra


